DOS MILLONES DE TONELADAS

Ratifica AMLO la compra de cosechas de maíz a precio de garantía

Insiste en que se rechazará el grano transgénico de EU

EMIR OLIVARES, ARTURO SÁNCHEZ Y CRISTIAN DÍAZ

REPORTEROS Y CORRESPONSAL

Después de las protestas de productores agrícolas efectuadas la semana pasada en al menos siete entidades del país—la más contundente en Culiacán, Sinaloa, con la *toma* del aeropuerto—, el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró en su conferencia de prensa de ayer que en ese estado la administración federal comprará a los agricultores pequeños y medianos 1.5 millones de toneladas de maíz a precio de garantía (6 mil 965 pesos).

A este volumen se sumarán medio millón de toneladas que adquirirá el gobierno estatal, agregó el gobernador Rubén Rocha Moya, quien estuvo presente en la mañanera, en Palacio Nacional.

El Ejecutivo federal apuntó que luego de las movilizaciones en Sinaloa se logró un acuerdo con los productores gracias a la intervención del mandatario local.

La semana anterior, productores de granos básicos de Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Chihuahua, Jalisco, Guerrero y Michoacán, que integran el Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano, realizaron bloqueos de vialidades, toma de casetas y otras acciones para insistir a las autoridades federales en que establezcan precios de garantía de 8 mil pesos por tonelada de trigo, 7 mil por la de maíz y 6 mil 500 pesos por la de sorgo.

Tras las movilizaciones, el Presidente aseguró en su conferencia del jueves pasado que su gobierno no cedería a "chantajes" y dijo que los inconformes eran grandes productores que en el pasado "se quedaban con los subsidios" y no representan a indígenas ni ejidatarios.

A escala mundial hay una sobreoferta de maíz, lo que en parte ha generado una caída de los precios de este grano, de casi 7 mil pesos por tonelada el año pasado a poco más de 5 mil en esta temporada.

En abril pasado, Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) anunció la compra de un millón de toneladas de maíz a pequeños productores que cultivan hasta 10 hectáreas a un precio de 6 mil 965 pesos por tonelada, así como entre 300 mil y 500 mil más para distribuirlas en las tiendas Diconsa.

En tanto, la administración estatal se comprometió a la adquisición de medio millón de toneladas más; con esto, se pretende motivar que los industriales mejoren el pago por las alrededor de 3.5 millones restantes de la producción nacional.

Además, López Obrador reiteró ayer la posición de su gobierno de no permitir el uso de maíz amarillo transgénico para consumo humano, aun cuando ello implique ir a un panel con Estados Unidos, y se controlará la importación de maíz blanco genéticamente modificado. "Tenemos que cuidar la salud de los mexicanos", acot;o.

Casi a la misma hora en que el Presidente abordó el asunto, en Sinaloa pequeños productores comenzaron a llegar a la Secretaría de Agricultura y Ganadería estatal, donde expresaron su inconformidad porque a pesar de haber realizado el trámite correspondiente aún no tienen la certeza de que estarán en el programa implementado por Segalmex y el gobierno del estado,

•		PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
: (∘LaJornada	28	21/06/2023	NACIONAL
•					

por medio del cual se adquirirán unos 2 millones de toneladas de grano a precio de garantía.

El pasado lunes un grupo de alrededor de 60 agricultores, liderados por Emilio González Gastélum, presidente del Sistema de Producto Maíz en Sinaloa, acudieron a las oficinas de Segalmex en Culiacán para exigir que no se dejara fuera a aquellos que cultivan hasta 15 hectáreas y que no pudieron completar el trámite para ser favorecidos por parte del plan de comercialización gubernamental.

Más tarde, las autoridades estatales anunciaron que este martes se abriría una ventanilla de atención para todos ellos e hizo un llamado a quienes no pudieron concluir su registro para que acudieran, por lo que hubo mucha afluencia.

Sin embargo, algunos de los labriegos se quejaron de que sólo les recibieron los documentos, pero no les dieron de una fecha para aparecer en el esquema de adquisición del maíz, lo cual les genera incertidumbre, ya que mientras más días pasen, más suben sus gastos pues muchos tienen su producto en bodegas. Otro de los problemas que enfrentan es que al inscribirse no a todos les aceptan incluir las 15 hectáreas que se habían planteado como límite para ser parte del programa, sino sólo 11, por lo cual la producción de las restantes la tendrán que vender a precio libre, que sería menor al de garantía.

Por su parte, la Asociación de Agricultores del Río Culiacán (AARC) pidió a Segalmex que mueva unas 20 mil toneladas de maíz recopilado en las bodegas, pues éstas se están llenando y ello impide la recepción de más producto.

Enrique Riveros Echavarría, presidente de la AARC, señaló que es urgente que empiecen a pagar el grano y que lo desplacen hacia las zonas de consumo, para poder tener más espacio.